
VERBALE 

SEDUTA DEL 18/11/2020  
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi 
istituzionali

L’anno 2020 (duemilaventi), il giorno 18 (diciotto) del mese di novembre la 

Commissione 7 è convocata alle ore 10.30 attraverso la modalità telematica, a norma di 

quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020, per trattare il seguente 

ordine dei lavori:

• Comunicazioni della Presidente

• Esame ed espressione di parere su Proposta di Delibera 519/20 "Approvazione 

Bilancio Consolidato per il 2019"

• Esame ed espressione di parere Risoluzione 1195 "David Solazzo: la verità e la 

giustizia non possono attendere oltre" - Proponenti Bianchi Donata, Milani Luca, 

Armentano Nicola, Pampaloni Renzo, Perini Letizia, Bonanni Patrizia - sarà 

audita la famiglia rappresentata da Alessandra Solazzo.

• Varie ed eventuali

Sono presenti, collegati in via telematica, il Presidente del Consiglio Comunale Luca 

Milani, la Signora Alessandra Solazzo

La Presidente Bianchi, verificata la presenza dei seguenti consiglieri, tramite la 

chiamata con l'appello,

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Bianchi Donata

Vicepresidente Moro Bundu Antonella

Componente Di Puccio Stefano

Componente Monaco Michela

Componente Monti Maria Grazia

Componente Razzanelli Mario Cellai Jacopo

Componente Rufilli Mirco

Componente Sparavigna Laura

Componente Tani Luca

apre la seduta alle ore 10,35, essendo presente il numero legale.

La Consigliera Monaco si collega alle ore 10,42, il Consigliere Cellai si collega alle ore 

10,39
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La Presidente Bianchi introduce l’O.d.g. informando che sarà subito messa in votazione 

la Proposta di Delibera 519/20 e di seguito sarà audita la Signora Alessandra Solazzo, 

sorella di David Solazzo, il giovane cooperante italiano ucciso a Capoverde in situazione 

non chiara – anche per le scelte operate dalla magistratura locale – e per il quale la 

famiglia chiede verità e giustizia. Allo stesso modo il secondo atto in votazione odierna a 

lui dedicato chiede verità e giustizia

Informa i presenti che alla fine della seduta sarà possibile, per chi lo desidera, visionare 

un video che riprende il luogo dell’uccisione: data la crudezza delle immagini ed il fatto 

che la commissione è sul canale YouTube, si rimanda alla libera scelta circa la visione 

Si passa al voto dell’ATTO N. 1:

Proposta di Delibera 519/20 "Approvazione Bilancio Consolidato per il 2019"

ESITO: PARERE  FAVOREVOLE

Voti favorevoli: 5 (Bianchi, Di Puccio, Monti, Rufilli, Sparavigna) 

Contrari: 2 (Moro Bundu, Tani)

Assenti: 3 (Cellai, Monaco, Razzanelli)

Bianchi passa quindi la parola a Solazzo invitandola a relazionare sulla vicenda accaduta al 

fratello, sottolineando quanto debbano a tutti essere garantiti protezione ed ottenimento 

giustizia

Solazzo illustra la storia di David, agronomo fiorentino 31 anni che aveva lavorato tra l’altro 

anche per FAO e Università di Agraria. Nell’esperienza a Capoverde si era occupato di 

diversità bio culturale, il suo lavoro a Fogo aveva lo scopo di valorizzare prodotti 

enogastronomici e turismo sostenibile. Informa che l’omicidio è avvenuto a qualche giorno 

dal suo rientro, continua dissertando circa i problemi subito incontrati con la procuratrice 

assegnata al caso che ha deciso di dissequestrare l’appartamento dopo sole 48 ore dal fatto e 

senza l’intervento della polizia scientifica ma catalogandolo solo come “incidente domestico”. 

A Firenze è stata poi aperta un’indagine per omicidio volontario dopo che il Procuratore di 

Roma ha visionato il filmato. Nonostante le richieste della Procura di Roma e 

dell’Ambasciata italiana a Capo verde non sono stati inviati i documenti sul caso, bloccando 

così l’indagine italiana. In mancanza di questa collaborazione la famiglia sta continuando a 

pagare l’affitto della casa abitata da David per evitare che tutte le prove siano cancellate. 

Alessandra lamenta la confusione nelle indagini e nessuna risposta ottenuta dopo 2 lettere 

inviate a Mattarella e da Di Maio, avendo attenuto ad oggi nessun risultato concreto. A 

Firenze è stato organizzato un sit-in di solidarietà dall’Università di Firenze, con una raccolta 

fondi per una borsa di studio intitolata a Davide. Parla di futuri progetti e della necessità di 

avere un supporto istituzionale per ottenere informazioni necessarie alla Procura di Roma che 

conseguentemente possa inviare agenti di polizia scientifica italiana a Capo Verde

Bianchi ringrazia Solazzo, annuncia un autoemendamento, ricorda la presenza in 

Commissione di Luca Milani che ha portato solidarietà al presidio di Firenze e passa la parola 

a Bundu
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Bundu ritiene legittimo chiedere verità e giustizia e sottolinea le parole di Solazzo circa la 

condivisione e l’empatia che caratterizzano la cooperazione internazionale

Milani ringrazia Solazzo anche per la “compostezza dei toni” ed afferma il suo impegno per 

portare l’atto prima possibile in Consiglio Comunale. Si scusa quindi per il ritardo delle 

istituzioni, prendendosi l’impegno a fare ulteriore pressione per portare l’attenzione 

istituzionale sulla vicenda del cooperante

Sparavigna ringrazia gli “ambasciatori” che come Solazzo mantengono accesa la memoria e 

denunciano l’assenza di giustizia, aspetti fondamentali anche per educare le nuove 

generazioni e ringrazia anche Bianchi per aver creato legami come questi. Conclude con una 

riflessione circa l’”effetto domino” in termini di insicurezza che queste storie generano nelle 

persone

Solazzo aggiunge che in primo momento lei e la sua famiglia si sono fidati delle istituzioni ed 

in questo modo è passato troppo tempo

Bianchi ricorda la figura di David, cooperante con esperienza anche in luoghi pericolosi e 

quindi dotato di esperienza: ciò genera elementi di sospetto e dubbio sulla dinamica della sua 

morte. Passa quindi ad illustrare il testo della risoluzione. Aggiunge in chat il testo della 

modifica all’atto e ne dà lettura

Bundu propone di aggiungere un passaggio che riguardi il  “sostenere economicamente la 

famiglia nelle spese di affitto e legate alle indagini”

Milani chiede se l'accesso agli atti è negato da capo verde o se sia necessario far capire agli 

inquirenti italiani la necessità di una ispezione sul posto 

Solazzo risponde che la Procura di Roma è collaborativa. L’invio di  agenti di polizia 

scientifica dall’Italia viene di fatto bloccato da Capo verde in conseguenza al mancato invio di 

documenti

Bianche inserisce ulteriori emendamenti all’atto

Rufilli ringrazia Bianchi ed esprime sostegno alla famiglia in una vicenda dove ad essere 

colpito è un concittadino e suggerisce di trovare azioni da fare – ovviamente con l’accordo 

della famiglia Solazzo - per sensibilizzare tutti i cittadini su questa storia.  

Bianchi legge ai presenti l’atto con l’ultimo emendamento proposto dal consigliere Rufilli, 

lascia quindi la parola a Cellai

Cellai ribadisce apprezzamento sul modo esporre questione da parte di Solazzo. Ritiene che la 

questione ponga tantissimi punti interrogativi e si ha la sensazione di “cose non chiare”.  

Dichiara piena adesione del suo gruppo a questa tematica al fine di farsi portavoce per questo 
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concittadino, augurandosi giustizia e chiarezza

Bianchi invita a votare l’atto così come emendato

ATTO N. 2:

Risoluzione 1195 "David Solazzo: la verità e la giustizia non possono attendere oltre" -

Proponenti Bianchi Donata,Milani Luca, Armentano Nicola, Pampaloni Renzo, Perini Letizia, 

Bonanni Patrizia

so

ESITO:  Parere FAVOREVOLE con emendamenti accolti dai proponenti. La Commissione 

fa proprio l'atto con l'accordo dei proponenti

Voti favorevoli: 8 (Bianchi, Moro Bundu, Di Puccio, Monti, Rufilli, Sparavigna, Tani, 

Cellai) 

Astenuti: 1 (Monaco)

Assenti: 1 (Razzanelli)

Sono approvati i verbali delle sedute precedenti

La Presidente Bianchi ringrazia i presenti e dichiara chiusa la seduta alle ore 11,30.

L’appello per la votazione fa fede come appello finale

Dopo la seduta viene proiettato il video proposto da Alessandra Solazzo

Alla seduta hanno partecipato i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Bianchi Donata

Vicepresidente Moro Bundu Antonella

Componente Di Puccio Stefano

Componente Monaco Michela

Componente Monti Maria Grazia

Componente Razzanelli Mario Cellai Jacopo

Componente Rufilli Mirco

Componente Sparavigna Laura

Componente Tani Luca

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 27.1.21                                                                                              
                                                                     La 
Presidente Donata Bianchi                                                       
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La Segretaria 

  Paola Landi                                                                                                                                                                                                                                                  
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